

[Text]

As the cabinet spokesperson for young people, the input that we will be getting from the youth of Canada through the course of IYY will be important to me. It is for that reason that we want to funnel the efforts during IYY into definite strategies in terms of the responsibilities of the different government departments and agencies.

In looking at this whole area the other day, it was the view that there is only one government department with which we would have no dealings, and that is the Department of Veterans Affairs. When we looked at it again, we thought we might even be involved there in the event that some moneys had to be paid to the children of veterans.

My responsibility is to be involved with the various government departments and agencies, all the time putting forth the view of the young people of Canada.

To get back to the subject of education, I agree with you that it is important to bring up the level of literacy. It is my hope that through our constant discussions with the provinces we will find a way of helping in that regard without infringing upon the jurisdiction of the provinces.

Senator Marsden: Mr. Chairman, I have one final question, and that is in connection with the minister's relations with the Department of National Health and Welfare.

There are three issues in which that department would be involved, not the least of which is the problem of teen-age pregnancy, something which is reaching serious proportions in our major cities. In a sense, this is something that falls under a federal education program in the area of Health and Welfare. As well, I would ask you to comment on smoking and other forms of addiction. As you know, lung cancer has overtaken breast cancer this year as the leading cause of death in women from cancer. We all know that young women are taking up smoking at a more rapid rate than are men today.

We have a World Health Organization centre, the Addiction Research Foundation, in this country and in fact a special section in the Department of National Health and Welfare whose responsibility lies in this area.

Have you any targets or objectives in those areas?

Hon. Mrs. Champagne: These are matters on which we are always working. Unfortunately, there never seems to be enough done. There will be some programs that we will be doing in conjunction with different departments. By way of example, there will be special student awards granted through the Medical Research Council. We will also be involved in the publishing of a document on the health of adolescent girls, and that document will include a section on unwanted pregnancies and birth control.

[Traduction]

Les commentaires que je recevrai de la part des jeunes Canadiens tout au long de l'Année internationale de la jeunesse me seront d'une très grande utilité dans mes fonctions de porte-parole de la jeunesse auprès du Cabinet. C'est la raison pour laquelle nous voulons canaliser les efforts déployés au cours de cette année pour définir des stratégies afin que chaque ministère et organisme gouvernemental assume sa part de responsabilité.

En consultant l'ensemble de mes dossiers l'autre jour, j'ai constaté que le seul ministère avec lequel nous n'entretenions pas de relations était le ministère des Anciens combattants. En y regardant de plus près, je me suis rendu compte que nous pourrions très bien avoir éventuellement affaire à ce ministère, si jamais certaines sommes d'argent devaient être versées aux enfants des anciens combattants.

Mon mandat consiste à défendre les intérêts de la jeunesse canadienne auprès des différents ministères et organismes gouvernementaux.

Pour revenir à la question de l'enseignement, je conviens avec vous qu'il importe d'augmenter le taux d'alphabétisation. J'ai bon espoir que la poursuite des discussions avec les provinces permettra de trouver un moyen de remédier à ce problème sans empiéter sur leurs compétences.

Le sénateur Marsden: Monsieur le président, j'ai une dernière question au sujet des liens entretenus par le ministre d'État à la Jeunesse avec le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social.

Trois points concernent directement ce ministère. A ce chapitre, le problème de la grossesse chez les adolescentes, qui a atteint de graves proportions dans les grandes villes du pays, n'est certes pas le moindre. En un sens, c'est une question qui devrait faire l'objet d'un programme d'enseignement fédéral en matière de santé et de bien-être social. J'aimerais aussi que vous nous indiquiez ce que vous comptez faire au sujet de l'accoutumance à la cigarette et les autres formes de toxicomanie chez les jeunes. Comme vous le savez, le cancer du poumon a surclassé cette année le cancer du sein comme principale cause de décès chez les femmes atteintes du cancer. Nous savons tous que, de nos jours, les jeunes femmes augmentent leur consommation de cigarettes à un rythme beaucoup plus rapide que les hommes.

A ce sujet, il existe ici un centre de l'Organisation mondiale de la santé appelé Fondation de la recherche sur les toxicomanies. En plus, un service spécial du ministère de la Santé nationale et du Bien-être social s'occupe expressément de cette question.

Le Secrétariat d'État s'est-il, pour sa part, fixé des objectifs à cet égard?

L'honorable Mme Champagne: Nous nous sommes toujours préoccupés de ces questions. Malheureusement, les mesures prises ne semblent jamais être suffisantes. Nous lancerons certains programmes en collaboration avec différents ministères. Par exemple, des bourses d'études spéciales seront accordées par l'intermédiaire du Conseil de recherches médicales. Nous publierons également un document sur la santé des adolescentes. Une partie de ce document sera incidemment consacrée aux grossesses non désirées et à la contraception.